

Plantean premio a punteros que cedan candidatura

Ofrece Morena canje: escaño por paridad

Adelanta Delgado
acuerdo para lanzar
a cinco mujeres
por gubernaturas

ÉRIKA HERNÁNDEZ
Morena perfila ofrecer a aquellos aspirantes de Morena que ganaron la encuesta interna para las gubernaturas de nueve estados, pero que, por la regla de paridad, cedan su candidatura a una mujer, que sean candidatos al Senado.

Así lo aprobará la Comisión Nacional de Elecciones, informó ayer el líder nacional de ese partido, Mario Delgado.

“Es decir, si yo gané mi encuesta en la entidad, pero por regla de género no soy el precandidato, entonces yo puedo optar de manera directa por la candidatura al Senado para la primera fórmula en esa entidad”, precisó.

El próximo viernes, la dirigencia nacional, sin la presencia de Claudia Sheinbaum, dará a conocer quién ganó la encuesta para las ocho gubernaturas y Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y quiénes serán las candidatas y candidatos que contendrán en 2024.

El líder morenista minimizó la propuesta del magistrado del Tribunal Electoral federal, Felipe de la Mata, quien planteó bajar de cinco a cuatro las candidaturas para mujeres.

Delgado argumentó que su regla no sólo es cumplir con la cuota señalada por el Instituto Nacional Electoral,

porque, dijo, también darán la candidatura a una mujer si es más competitiva frente a la Oposición, aunque no gane la encuesta interna.

“Ni nos beneficia ni nos perjudica (que se baje la cuota). Nosotros estamos listos para postular cuatro o cinco mujeres”, dijo.

“Desde siempre dijimos que no era algo que a nosotros nos tenían que imponer, somos promotores siempre de abrir más espacios de participación política para las mujeres”.

Al cuestionarle si sigue en pie el acuerdo de que el segundo y tercer lugar de la encuesta entre las “corcholatas” presidenciales recibirán una senaduría o una posición en el Gobierno federal, el morenista aseguró que está vigente el pacto, pero no han hablado sobre el reparto de posiciones.

UNIDAD EN CDMX

En el caso de la candidatura para el Gobierno de la Ciudad de México, donde existe mayor polarización y confrontación entre quienes apoyan a Omar García Harfuch y a Clara Brugada, la dirigencia nacional de Morena citará a los aspirantes entre hoy y mañana para que “refrenden su compromiso de unidad”.

Ante el ambiente que se

vive por la designación, el CEN cambió del 12 al 9 de noviembre, un día antes de los resultados, el encuentro de Claudia Sheinbaum con la militancia capitalina, pues semanas atrás se pospuso ante la poca asistencia en el Estadio Azul, con capacidad para 36 mil personas.

Además, optaron por un lugar más pequeño, por lo que ahora será en la Arena México, con cupo para 16 mil personas.

En conferencia de prensa, Delgado hizo un recuento de triunfos electorales de su partido en los tres años que lleva en la dirigencia.

También presumió que han realizado encuentros con la militancia junto con la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum en 27 entidades del País.





■ Delgado confirmó que habrá sacrificados entre los aspirantes morenistas a gubernaturas.



BATALLA POR LA CDMX 2024

Delgado se reunirá con aspirantes antes de los resultados

Presidente nacional de Morena **los invitará a un encuentro para refrendar unidad** en el movimiento

JORGE MEDELLÍN

—metropoli@eluniversal.com.mx

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, adelantó que antes de que se den a conocer los resultados de las encuestas para definir a los líderes de la Defensa de la Transformación en ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno, se reunirán con los aspirantes de la Ciudad de México para refrendar el llamado a la unidad.

“Yo creo que es muy importante hacer énfasis en la unidad en la Ciudad de México porque es el corazón de la Cuarta Transformación. Yo le tengo absoluta confianza a quienes están participando, pero los vamos a invitar a platicar antes del viernes para que refrenden su compromiso de unidad”, externó al preguntarle si previo a revelar los resultados se reunirá con el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, y la alcaldesa con licencia en Izta-palapa, Clara Brugada.

Indicó que el evento que encabezará la líder nacional de los Comités de la Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, el jueves, será una oportunidad para que los aspirantes reafirmen su compromiso de unidad. Esto, en la Arena de la Ciudad de México.

“Los vamos a invitar a platicar antes del viernes para que refrenden su compromiso de unidad. De

hecho, pues vamos a tener el evento el jueves que será también una oportunidad importante para refrendar este compromiso que se tiene por salir unidos y fortalecidos”, expuso el dirigente.

Sobre lo que ocurrirá el viernes, Delgado detalló la logística para dar a conocer los resultados.

Primero se citará a los aspirantes de cada estado en horarios específicos, para que tengan conocimiento de los resultados de las encuestas y expresen sus dudas; posteriormente habrá una conferencia donde se darán a conocer los resultados de manera pública.

Refirió que se volverá a reunir con los aspirantes para delimitar las candidaturas tomando en cuenta el principio de paridad de género. “Y al final los vamos a volver a juntar uno por uno para informarles cuál es la regla de género, y en su caso si va a ser precandidato o precandidata”.

Explicó que una vez sean informados los aspirantes, volverá a haber un encuentro con medios para dar a conocer a los precandidatos. “Una vez que se les informe, haríamos otra vez un encuentro con la prensa. Allí sí los que nos quieran acompañar, si todos los competidores o nada más los ganadores o ganadoras”, concluyó. ●





Mario Delgado reconoció que la Ciudad de México es el corazón de la Cuarta Transformación, por ello el llamado a la unidad.



Morena buscará que García Harfuch y Brugada refrenden pacto de unidad

SHEINBAUM NO ESTARÁ EN ARRANQUE DE PRECAMPAÑA

ARTURO CANO

Claudia Sheinbaum Pardo, coordinadora de la defensa de la Cuarta Transformación, no estará en la ciudad que gobernó para el arranque de la precampaña de Omar García Harfuch o de Clara Brugada, según sea el caso, sino en Mérida, Yucatán, donde acompañará el próximo domingo a la persona que resulte precandidata.

Así lo dio a conocer Mario Delgado, presidente nacional de Morena, en una conferencia de prensa, en la que el dirigente quiso destacar sus logros a tres años de haber sido elegido, pero en la que tuvo que abordar minucias como los barruntos de división, la cuota de género para ocho gubernaturas y la jefatura de Gobierno, así como la impugnación de Marcelo Ebrard, que aún está pendiente de resolver.

Delgado explicó que este viernes las comisiones de Encuestas y de Elecciones, así como el comité nacional, sostendrán encuentros con los aspirantes de las nueve entidades para informarles los resultados de las encuestas, que para entonces sólo serán conocidos por la comisión respectiva y por el propio dirigente.

Un reportero preguntó si la esperada decisión del Tribunal Electoral (cuatro mujeres, cinco hombres, o viceversa, como abanderados en las nueve entidades en disputa) beneficia o perjudica a Morena: “ni nos beneficia ni nos perjudica, sino todo lo contrario”, citó al clásico, para añadir: “estamos listos para postular mujeres; tenemos cuadros muy competitivos”.

Pese a la insistencia en que todo transcurre de manera tersa y conforme los plazos establecidos, Delgado informó que en el caso de la Ciudad de México, donde disputan como punteros el ex jefe policiaco Omar García Harfuch y la ex alcaldesa Clara Brugada Molina, se llevará a cabo una reunión antes del viernes con la finalidad de que los aspirantes “refrenden su compromiso de unidad”. En el mismo tenor se repondrá el fallido encuentro de Sheinbaum con la militancia (el transcurre de manera tersa y conforme los plazos establecidos, Delgado informó que en el caso de la Ciudad de México, donde disputan como punteros el ex jefe policiaco

Omar García Harfuch y la ex alcaldesa Clara Brugada Molina, se llevará a cabo una reunión antes del viernes con la finalidad de que los aspirantes “refrenden su compromiso de unidad”. En el mismo tenor se repondrá el fallido encuentro de Sheinbaum con la militancia (el fracaso del Estadio Azul), con una reunión masiva en la Arena México.

En un anticipado reparto de premios de consolación, Delgado dijo que la Comisión de Elecciones discute que aquel aspirante “que gane su encuesta” en una entidad donde “haya cambio de género pueda ser candidato al Senado de manera directa, como una excepción a los procedimientos que tenemos”.

En el primer encuentro se informará a los aspirantes de cada entidad quién es el hombre y quien la mujer a la cabeza en los sondeos. “Vamos a ordenarlos por hora y podrán hacer preguntas”, señaló.

“Al final, nos vamos a volver a juntar uno por uno para informarles cuál es la regla de género y, en su caso, si va a ser precandidato o precandidata”. Luego habrá un nuevo encuentro con la prensa para dar a conocer a los ganadores, explicó el dirigente.

Recordó que en el debate está el hecho de que Yucatán ya ha legislado sobre la paridad de género, lo que dejaría a esa entidad fuera del supuesto que dio lugar a un acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) y, en los hechos, llevaría a las fuerzas políticas a definir sus candidaturas en ocho estados con cuatro mujeres y el mismo número de hombres.

Sobre su gestión al frente de Morena dijo: “tuvimos un inicio difícil, pero ahí están los resultados”, y ofreció números sobre los avances electorales de su partido, que pueden resumirse en un par de datos: en 2018, Morena y aliados goberna-



ban a 35.5 millones de mexicanos, y ahora lo hacen sobre 91.8 millones.

A la pregunta de si la demora en responder la queja de Ebrard sobre el proceso interno es una estrategia para “arrinconarlo”, aseguró que “de ninguna forma Morena, su partido, le haría una cosa así”. Lo que hay, expuso, es un “proceso serio” que se está resolviendo en las instancias del partido conforme a los plazos legales. Frente a las especulaciones sobre el futuro político de Ebrard, su ex colaborador dijo estar seguro de que “Marcelo se va a quedar a seguir contribuyendo a la 4T”.

“

El viernes darán a conocer a aspirantes a las gubernaturas los resultados de las encuestas en sus entidades

